

# Rathaus- Korrespondenz

gegründet 1861



Donnerstag, 18. Oktober 1973

Blatt 1998

Heute in der "Rathaus-Korrespondenz":

- Kommunal: 1972: Bereits 43 Diplomschwesteren "mit Auszeichnung"  
Neue Schulen für neue Wohngebiete
- Lokal: Erste Fitness-Strecke mit Garderobe und Dusche  
Rathausjubiläum mit Musik
- Kulturdienst: Förderung für Musik in Wien  
Barbara Frischmuth mußte absagen
- Chef vom Dienst 42 800/Durchwahl 2971

k o m m u n a l :

=====

1972: bereits 43 diplomschwestern "mit auszeichnung"  
schwesternberuf immer beliebter

1 wien, 18.10. (rk) 43 von insgesamt 160 frisch diplomierten  
schwestern der stadt wien haben bis jetzt im jahr 1973 ihr diplom  
"mit auszeichnung" erworben. vier diplomschwestern und ein  
diplomierter krankenpfleger erhielten sogar in allen pruefungs-  
gegenstaenden die note "sehr gut". das ist das beste ergebnis  
seit vielen jahren. diese "sehr guten" absolventen empfang  
mittwoch nachmittag buergermeister leopold g r a t z in seinem  
arbeitszimmer und sprach ihnen den dank der stadtverwaltung aus.

die "sehr guten" absolventen sind erna o n d r e y und  
helga m i c k (beide wilhelminenspital), christine h a r t l ,  
sr. daniela (gabriele h o r n b a c h e r ) und josef  
m u e l l e r (alle franz joseph-spital).

im jahr 1972 haben 65 der insgesamt 233 diplomierten schwestern  
oder krankenpfleger mit auszeichnung bestanden, davon drei mit  
"sehr gut" in allen pruefungsgegenstaenden.

die zahl der schwesternschuelerinnen steigt in wien staendig.  
gab es im jaenner 1972 818 schuelerinnen, sind es im oktober 1973  
bereits 1.199, davon 233 im ersten jahrgang. im elisabethspital  
wurde eine eigene schwesternschule in betrieb genommen. seit zehn  
jahren sind zum ersten mal alle ausbildungsplaetze  
belegt. freilich fehlen noch immer 2.587 schwestern. das manko wird  
etwas ausgeglichen durch 722 schwestern aus jugoslawien, suedkorea  
und indonesien.

0934

k o m m u n a l :

=====

## neue schulen fuer neue wohngebiete

2 wien, 18.10. (rk) fuer zwei neue wohngebiete beschloss der hochbauausschuss des gemeinderats jetzt den bau von zwei neuen volksschulen. fuer den bereich wiener flur in liesing ist zunaechst eine achtklassige volksschule (mit erweiterungsmoeglichkeit um vier klassen) geplant. die entwurfsarbeiten wurden an den architekten josef vytiska vergeben.

suedlich der aderklaaer strasse in der donaustadt wird eine zwoelklassige volksschule gebaut. die entwurfsarbeiten wurden dem architekten kurt zoehren uebertragen.

0935

l o k a l :

=====

am cobenzl:

erste fitness-strecke mit garderobe und dusche

5 wien, 18.10. (rk) am cobenzl, einem der schoensten teile des wienerwaldes nahe der stadt, uebergab heute vizebuergermeister gertrude f r o e h l i c h - s a n d n e r eine neue fitness-strecke ihrer bestimmung. diese neue sportanlage fuer jedermann zeichnet sich dadurch aus, dass sie auch mit garderobe und dusche ausgestattet ist.

die fitness-strecken, die es bereits gibt, unter anderen im donaupark und an verschiedenen stellen im wienerwald - , werden von immer mehr menschen benuetzt, die erkannt haben, dass ein bisschen ausgleichssport ihrer gesundheit guttut. alle diese fit-tours erfuehlen daher ihren guten zweck. den fit-mach-mit-sportlern wurde dabei vielfach bewusst, dass es zweckmaessiger ist, in richtiger sportbekleidung - etwa im trainingsanzug oder turnhose und leibchen - an den start zu gehen. umkleidemoeglichkeiten gab es aber bisher an den verschiedenen fitness-strecken nicht.

der sportstelle der stadt wien ist es nun in zusammenarbeit mit der donau-versicherung und einigen anderen firmen gelungen, am cobenzl die erste fitness-strecke oesterreichs zu errichten, die in einem eigenen gebaeude ueber garderobekaesten und sogar duschanlagen verfuegt.

die fitness-strecke am cobenzl ist nach einem bewaehrten, von fachleuten erarbeiteten konzept aufgebaut. an den einzelnen stationen stehen tafeln mit den anleitungen fuer die koerper-uebungen. neben den stationen fuer freiuebungen, also ohne geraete, sind mehrere stationen mit einfachen geraeten ausgestattet.

die fitness-strecke am cobenzl ist cirka 2,5 kilometer lang. ihre benuetzung ist selbstverstaendlich kostenlos. die garderobe- und duschanlage wird vom wiener skiverband betreut. fuer ihre benuetzung ist eine gebuehr zu entrichten, die fuer erwachsene

zehn schilling, fuer kinder, schueler und studenten fuenf schilling betraegt.

die betreuung der anlage durch den wiener skiverband hat den weiteren vorteil, dass die fitness-strecke im winter bei schneelage als skilanglaufpiste zur verfuegung stehen wird. zu diesem zweck wird sie um etwa drei kilometer verlaengert. skier und schuhe koennen gegen eine geringe gebuehr geliehen werden.

(forts.moegl.)

1006

L o k a l :

=====

rathausjubilaeum mit musik  
jeden mittwoch frei zugaengliche konzerte

3 wien, 18.10. (rk) anlaesslich der grossen jubilaeumsausstellung im wiener rathaus finden jeden mittwoch im nordvestibuel der volkshalle frei zugaengliche konzerte statt. ausfuehrende sind studierende der musiklehranstalten der stadt wien. auf dem programm stehen neben klassischen musikwerken auch ausschnitte aus operetten und musicals.

kommenden mittwoch, dem 24. oktober, fuehrt professor alice gross-jiresch durch operette und musical. am folgenden mittwoch, dem 31. oktober, stehen werke von mozart, bartok, block, vitali, haendel, seitz, brescionelli und stamitz auf dem programm.

die konzerte beginnen jeweils um 17.30 uhr, der eintritt ist frei. gratiseintrittskarten sind in der rathausinformation (schmidthalle) erhaeltlich.

0937